

Fr. José Amado, C. D.

Nada existe en el mundo tan interesante como la manifestación de la vida cuando un recién nacido viene a tomar posesión de un hogar. El nacimiento de un niño encierra todos los encantos de una aurora y toda la alegría de una esperanza. El cielo y el infierno se le disputan; y por eso, el cielo le envía un ángel y el infierno un tentador.

¿El niño que acaba de nacer...? ¿Se será un santo, un bienhechor de la humanidad, o un engendro bastardo de la misma...? La presencia de un recién nacido es siempre un mensaje que encierra un enigma, cuya solución, mañana...

Los seres que le han engendrado se perpetúan en él. La sangre varonil del padre corre por sus venas y el corazón de la madre late en su pecho. Y hasta el alma misma del niño, creada inmediatamente por Dios, al hacerse prisionera en el cuerpo, se hace semejante—en cierta manera—a la de los progenitores del niño, con sus cualidades, con sus defectos y hasta con sus mismos pecados y tendencias desordenadas.

¿El nacimiento de un niño...! La cosa más corriente, pero también la más importante. Hay nacimientos privilegiados que se anuncian, se esperan y a veces vibren presagios... ¿El de San Juan de la Cruz, fué uno de estos nacimientos privilegiados? Creemos que la sencillez, compañera de los grandes acontecimientos, fué la sombra tutelar y nota característica del nacimiento del águila de Fontiveros, como un establo fué a primera página del Evangelio.

Si nació en este día de San Juan Bautista, en el que las abuelas cuentan a sus nietos «que el sol canta al aparecer, que los helechos florecen y nadie los puede ver y que los que en este día nacen llevan en sí un no sé qué misterioso» y no sé cuántas cosas más que la ingenuidad del pueblo ha acumulado en torno de la figura del Bautista, es posible que alguna buena vieja fontiverina viera en el nacimiento del hijo del tejedor de Fontiveros cosas misteriosas por las que luego explicara la salvación del infante cuando se cayó en la charca y en el pozo de Medina.

Pero lo misterioso en San Juan de la Cruz no es su nacimiento en este día, sino los designios de Dios en haber dado a España y a Avila un Santo como el Místico Doctor y la personalidad de Juan de la Cruz que brilla con luz propia y llena de gloria a la santa Iglesia.

24 de junio de 1542. En una vivienda pobre—humilde casita de ladrillo y tierra que es hogar y telar a la vez—acaba de nacer un niño: Juan de Yepes.

Su presencia:

«Bajo de cuerpo, delgado, Humilde en su compostura. El ojo al suelo clavado; Digno de ser despreciado Por quien mire su estatura.»

Su personalidad:

«Pero de un genio tal, De ciencia tan relevante, Que no se encuentra otro igual; Y cuanto a lo espiritual Es verdadero gigante.»

«Cuando se ha perdido colectivamente, de arriba a abajo, todo fundamento moral y material para continuar existiendo, únicamente son posibles dos cosas: o declarar caducados todos los valores en los que se ha cimentado la vida de un pueblo y sustituirlos por otros capaces, aun en su falsedad, de encender un nuevo fervor en la sociedad, o volver a ordenar la vida de tal manera que aquellos valores vuelvan a tener su antigua capacidad de obrar. Lo primero es la revolución comunista; lo segundo es lo que nosotros queremos.»

(Del último discurso, en Málaga, del ministro secretario del Partido).

## GLOSAS DEL MOMENTO

Tasas topes

El Gobierno español se preocupa activamente por la reconstrucción económica de la nación, interesándose primordialmente por los problemas que afectan directamente al bienestar público.

A eso se debe la intervención oficial en casos en que es necesaria para cortar abusos ambiciosos atentatorios al conveniente servicio del consumo ciudadano en aquellos productos de necesidad general, intervención que se realiza únicamente cuando es precisa y en forma que protege todos los intereses, imponiendo precios remuneradores, pero no excesivos, como se darían de dejarlos a la libertad individual.

Entre los productos a que nos referimos se halla el del pescado.

Como base fundamental interesa hoy a España que el pescado se consuma en fresco, ya que de este modo se compensa la falta de otros productos. Madrid consume hoy, por ejemplo, el doble o cuando menos el 50 por 100 más de lo que consumía de pescado en épocas normales. Por eso, las tasas del pescado se han establecido en forma de topes, de tal modo que si el pescado llega en puerto al tope de la tasa señalada para el consumo en fresco, no se puede dar venta ni a la industria de salazones ni a la de conservas. Si a ese tope no se llega, puede entrar la industria de salazones en el mercado para la compra; si el precio de su basta es todavía más bajo, entra en el ciclo la industria conservera para adquirir su primera materia de pescado. Pues bien, a estas normas se ajusta la disposición publicada en el

Boletín del 15 de Mayo, estableciendo con vista de ello precios justos de remuneración para la industria de salazones en forma que atendidas las circunstancias del mercado se obtenga una justa retribución, pero siempre limitada en términos que no perjudique a la obtención del pescado en fresco.

Así, en unos y otros productos, el Estado atiende al más fácil y regular abastecimiento marcando precios remuneradores y procurando adaptarlos al alcance económico de la generalidad de los españoles. Claro es que mientras existan los obstáculos conocidos de todos tendremos que soportar ciertos sacrificios que son exigibles tanto más cuanto la autoridad se desvela por el buen orden administrativo del abastecimiento del país.

## Consuelo para los abulenses

### A 65 GRADOS están en Estambul

La gente se muere de calor

ESTAMBUL, 23.—Adquiere extraordinaria intensidad la ola de calor que se registra en Turquía. En Estambul el termómetro ha marcado 38 grados a la sombra y 65 al sol. También ha sido muy fuerte el calor en Adana. En esta ciudad han perecido cuatro personas de insolación.—EFE.

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.448

PERIODICO DE LA TARDE

Miércoles 24 de junio de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 29.  
Mínima, 15

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## ENORME DESCONTENTO EN LA GRAN BRETAÑA

¿Qué responsabilidad hay que exigir a Churchill a su regreso de Washington? ¿Por qué se ha perdido la batalla de Libia?—Preguntitas que llenos de angustia se hacen unos a otros los ciudadanos británicos

### LA SITUACION INTERNACIONAL

TRAS LA DERROTA, TODO SON PRESAGIOS TRISTES EN LA GRAN BRETAÑA.—Que lo vamos a hacer, como vulgarmente se dice. Así son las cosas de este mundo en que no existe, aunque los mundanos la busquen con empeño, la felicidad completa. Cuando se convencerá de ello la pobre humanidad. Arribita, arribita, tras los luceros brillantes, está la plena dicha para los que la busquen, recorriendo con «constancia» la ruta que a ella conduce o sean los santos mandamientos. Los 15 ni uno más ni uno menos.

Qué de trabajos, qué de afanes des-

trochados por «Jhon Bull» y el «Tío Sam» en amigable consorcio Todo inútil de momento. El «tinglado» bélico montado por ellos con tantos sacrificios y tantas lágrimas, la adversidad terrible concretada en un enemigo audaz e inteligente, le ha echado a bajo en un instante.

El cuento de la lechera que leíamos en nuestra ya muy lejana infancia se viene a los puntos de la pluma...

NO SE DESVANECE ni aun casi a los cuatro días del magno acontecimiento, la fuerte impresión de la caída de Tobruk y el avance germanovitaliano hacia Bardia. En la capital inglesa y en todo el país, lo mismo en los cen-

tros políticos y militares que entre la opinión pública, surgen vaticinios y pronósticos no precisamente favorables.

«¿Qué responsabilidades hay que exigir a Churchill a su regreso? ¿Por qué se ha perdido la batalla de Libia? ¿Por qué el servicio informativo oficial, en vez de facilitar impresiones optimistas, no expuso desde un principio la inminencia de la catástrofe? ¿Qué se piensa hacer para resolver el problema del tonelaje?»

En torno a estas preguntas, francamente incontestables, se desenvuelven todos los comentarios oficiales y públicos. Ya ha comenzado a hacer campaña dos periódicos londinenses, «Daily Telegraph» y «Daily Herald», recar-

bando que se inicie urgentemente una investigación para fijar las causas de la derrota del octavo Ejército que mandaba el general Ritchie.

Son más concretas las noticias que se tienen sobre las grandes pérdidas en hombres y material. Nueve generales y un almirante y más de 18.000 prisioneros en poder del alemán. El material perdido es enorme.

SE JUZGA EN LONDRES que los acontecimientos en el Mediterráneo constituyen el preludio de la pérdida del predominio británico en dicho mar. Además, formulan los comentarios militares otros pronósticos no precisamente oportunos para desvanecer el fuerte ambiente pesimista que domina a todos: existe la posibilidad —afirman— de que el mando del Eje realice desembarcos de paracaidistas en la retaguardia del octavo ejército, o bien en Malta, o posiblemente en Chipre. Y este temor no es aislado, sino que, al parecer, alienta incluso en los altos medios del mando militar de Inglaterra.

El Estado Mayor juzga que los ataques aéreos del Eje los últimos días concentrados con verdadero ímpetu contra las posiciones británicas del Mediterráneo, son indicio de que algo prepara el mando germanovitaliano. «Daily Express» anuncia que incluso ha comenzado la evacuación civil de Alejandría. No se habla ya de una inminente amenaza contra Egipto, sino del peligro que ya en la actualidad se cierne contra dicho país.

Precisamente hoy el Cuartel General del Führer anuncia que las divisiones germanas e italianas han alcanzado la frontera libico-egipcia. Diciendo también que al ocupar Tobruk fueron hundidos un barco de guerra y seis pequeños transportes ingleses con soldados a bordo.

EL PROBLEMA DEL TONELAJE está más vivo que nunca. Aseguran centros muy autorizados de Londres que la campaña de Libia se perdió por la falta de barcos y por la circunstancia de que los buques han de dar la vuelta al Cabo de Buena Esperanza. Los futuros acontecimientos en el frente norteafricano estarán directamente influidos, en lo sucesivo, por la escasez de barcos ingleses en el Mediterráneo.

«Manchester Guardian» alude una vez más a la actividad de los submarinos alemanes, y dice que aunque la situación sea francamente crítica, la opinión debe ser informada absolutamente.

La crisis política está también palpable. Acrecen las voces que opinan que Churchill es el único responsable por los acontecimientos desfavorables de Marmárica. Ya es inevitable, al parecer, un gran debate político, al cual tendrá que someterse Churchill después de su regreso de los Estados Unidos. Los ataques de la oposición se acentúan mucho, y entre la opinión pública el papel de Churchill ha descendido notablemente.

¿QUE HARÁ ROMMEL YA ASCENDIDO a mariscal del Imperio por el Führer? Para un poco tiempo por lo menos —el que necesita el Eje— la situación se ha despejado completamente en beneficio del mismo, en esa parte del mediterráneo. Esta es la opinión general.

En el curso de unos días ha cambiado tan radicalmente el estado de cosas que los acontecimientos bélicos que se han sucedido han abocado en un desenlace, punto menos que inesperado. Rommel, el genio del desierto, aquí for-

(Continúa en cuarta página)

ayer el «Boletín Oficial del Estado», se declara como muerto en campaña a don Víctor Pradera Lazumbre, inspector general de Caminos Canales y Puertos. Su viuda, doña María Ortega Tercero, queda comprendida en los beneficios de la ley de 11 de julio de 1941.

## El Santo Padre, Pío XII, concede audiencia especial al ministro de Asuntos Exteriores de España

Su Santidad retuvo al señor Serrano Súñer durante hora y cuarto en conversación de afecto paternal

El Papa expresó en español sus bendiciones a España y a su ilustre Jefe de Estado «tan benemérito de la causa de Dios y de la Iglesia.»

CIUDAD DEL VATICANO, 23.—Su Santidad el Papa ha recibido esta mañana al ministro de Asuntos Exteriores de España, señor Serrano Súñer. Automóviles del Vaticano, que ostentaban el pabellón español y el pontifical, fueron a buscar al ministro y a su séquito a la Villa Madama. A su llegada al Vaticano, el ministro fué saludado por un grupo de eclesiásticos españoles de Roma. A continuación el ministro, que llevaba las insignias de la Gran Cruz de la Orden de Pío IX, fué introducido en la biblioteca particular del Santo Padre, con quien celebró una conversación que se prolongó más de una hora.

El señor Serrano Súñer visitó después al secretario de Estado del Vaticano, monseñor Maglione, y por último, con arreglo a la tradición, oró ante la tumba del príncipe de los apóstoles en la Basílica del Vaticano.—EFE.

Detalles de la audiencia especial

CIUDAD DEL VATICANO, 23.—El ministro de Asuntos Exteriores de España fué recibido—como ya se anunció—en audiencia especial por el Santo Padre. Los automóviles pontificios que formaban la comitiva que llevó desde la Villa Madama al Vaticano al señor Serrano Súñer, al embajador de España cerca de la Santa Sede y al séquito, ostentaban en la parte delantera las banderas del Estado pontificio y de España. Acompañaban al ministro dos camareros secretos de capa y espada, y en el automóvil «Pilotio» iban dos «Bussolani». Recibido con los correspondientes honores a la entrada del Palacio apostólico, el señor Serrano Súñer fué conducido al departamento pontificio, pasando por la sala clementina, donde se habían congregado para saludarle los eclesiásticos españoles residentes en Roma y los alumnos del Colegio español. Allí salió al encuentro del ministro el maestro de cámara de Su Santidad con otros prelaos y miembros de la nobleza, y previamente anunciado por un camarero secreto, el ministro entró en la biblioteca privada de Su Santidad a las once en punto de la mañana.

El Santo Padre retuvo al señor Serrano Súñer en conversación privada, paternal y cordial, durante una hora y cuarto. Luego fueron intro-

ducidas las personas del séquito, a quienes el Pontífice dió a besar su mano, interesándose por las actividades de cada uno. Su Santidad pronunció en español unas frases de bendición para cada una de las personas y sus familias, para todos aquellos que tuviesen en el pensamiento y en el corazón, para el trabajador que noblemente se dedica al servicio de su Patria, particularmente amada por el Vicario de Cristo, para la Patria misma, la católica España, y para su ilustre Jefe de Estado, tan benemérito de la causa de Dios y de la Iglesia.

Al salir del aposento pontificio el ministro y su séquito, acompañados por los dignatarios vaticanos, rindieron honores la Guardia Noble y luego los Suizos y demás Cuerpos armados, y al cruzar la sala donde aguardaban sacerdotes, religiosos y seminaristas españoles, se renovaron las aclamaciones al representante de España.

El ministro español visitó acto seguido al secretario de Estado, Cardinal Maglione. El ceremonial concluyó con la tradicional visita a la Basílica Vaticana. El señor Serrano Súñer se detuvo a orar ante el altar del Sacramento y ante el de la Virgen, y luego ante la tumba de San Pedro, bajo el altar llamado de la Confesión. Hacia la una de la tarde los automóviles regresaron a la «Villa Madama», donde por la tarde el Cardinal secretario de Estado devolvía la visita al señor Serrano Súñer.

Al referirse al acontecimiento, los periódicos ponen de relieve el hecho de que sea ésta la primera audiencia concedida por el Pontífice después de su indisposición, y a pesar de no ensoñarse totalmente repuesto. Asimismo se subraya la duración casi insólita del coloquio concedido por el Papa, y se hace notar la expectación que en torno a esta visita se había ido formando en Roma desde hace varios días.—EFE.

El ministro español, condecorado con la Orden de Pío IX

ROMA.—El ministro de Asuntos Exteriores de España, don Ramón Serrano Súñer, ha sido condecorado con la Gran Cruz de la Orden de Pío IX, fundada por este Pontífice en 1847.—EFE.

La entrevista de Serrano Súñer con el Duce

ROMA.—La entrevista, «extensa y cordial», celebrada por el ministro de Asuntos Exteriores, don Ramón Serrano Súñer, con el Duce italiano no es comentada por los periódicos de Roma, que se limitan a publicar la noticia en lugar destacado. A falta de indicaciones autorizadas, puede señalarse tan solo el carácter en extremo amistoso de la acogida que el ministro español ha encontrado en Italia, en donde la Prensa destaca la intimidad de las relaciones que existen entre los dos países en el momento en que ambos luchan contra el bolchevismo, aunque en forma diferente.

El ministro español se aloja en la «Villa Madama», reservada a personalidades muy destacadas. Ha dedicado su estancia en Roma a visitar la ciudad.—EFE.

El Ministro español se entrevista de nuevo con el Duce

ROMA.—A las seis de la tarde llegó al palacio de Venecia el ministro Serrano Súñer, y acompañado del conde Ciano, pasó inmediatamente al despacho del Duce. Después de una larga conversación, el ministro se despidió del jefe del Gobierno italiano. Cuando el señor Serrano Súñer salió del despacho del Duce, en la gran antecámara, un hombre joven, vestido de luto, extraordinariamente alto, le saludó en los términos más expresivos. Era el duque de Spoleto, el nuevo rey de Croacia, heredero del glorioso título ducal de Aosta. Serrano Súñer habló de la atención y el respeto con que los españoles han seguido la gesta de su hermano y el alto ejemplo de su muerte.—Efe.

Serrano Súñer recibe al Ministro italiano de Economía

ROMA.—El ministro español de Asuntos Exteriores ha recibido en «Villa Madama» al ministro italiano de Economía, señor Riccardi.—Efe.

## Se declara muerto en campaña a don Víctor Pradera

MADRID.—Por orden de la Presidencia del Gobierno, que publicó



## Impresión del momento

### Lo que fué y lo que queda

La oficina provincial de Turismo está estrechamente unida a la de propaganda a mi cargo. Ella ha de hablar de lo que fué y lo que queda en Avila, honroso para España que es lo que a la oficina de propaganda también importa. Cuando se me impuso hace poco explicar al curso de instructores de la Falange los puntos 2 y 3 de la revolución nacional sindicalista, los concenre en Avila. La unidad de destino de España en lo universal estaba en Avila. El punto tercero, voluntad de imperio por la plenitud histórica de España en Avila también. Con la preponderancia en Europa y la unificación de los países hispano americanos.

Más extensamente expliqué todo esto a los cursillistas el día que me correspondió también enseñarles Avila en recorrido por ella. Desde el cuartel de Falange, lugar de partida, empecé hablándoles de lo que se fué y lo que queda en Avila. La calle de los Telares hasta el burgo del puente, desde el cuartel dominados, es evocación de industria que se fué e industria que queda. La que se fué —tejido, curtidors— se perdió para mí por la interrupción familiar. Como al volver la esquina y enfrentarnos en la plaza de la Santa con la casa de Blasco Núñez Vela, tratando de Avila en la unificación hispano americana, que de este edificio salió, ayudé al caballero medieval que se fué y al que nació en Santa Teresa de Jesús.

Andariego y batallador en ella nos glorifica. El que se fué como el industrial de la vieja artesanía quedó memoria de una España por la que pugnan los dos puntos de la Falange en bien de España. Pugnan en el tema que fué fundamental de los Congresos de Turismo. En que la tradición gloriosa ha de ser inspiradora de movimientos progresivos transcendentales. Y así lo es el de la Falange.

Asociado ahora a tenor de la artesanía se la ha visto en la exposición en la oficina provincial de Turismo del encuadernador «Nicolás». El nombre que prestigió un arte en Avila que admiró Madrid. Arte que sigue siendo preclaro en la sucesión. En lo que para mí fué sostenimiento de la calle de Telares y del burgo del Puente que explicaba a los cursillistas de Falange desde la atalaya del Cuartel.

Esta industria del tejido en Avila tuvo por últimas manifestaciones, según les expliqué a la vuelta de la esquina, en el edificio de Blasco Núñez Vela, virrey del Perú. Aquí se estableció el almacén de la fábrica final de la industria que se fué. Aquí, de donde se había ido siglos antes el caballero de Avila. Para unificar a España y América primero. Después para vivir en Madrid. En la Corte de tan desventurada transcendencia para nuestra unidad de destino en lo universal y nuestra voluntad de Imperio con puesto preeminente en Europa y unificación hispanoamericana puntos segundo y tercero de la Falange.

Más de Europa es un italiano Guido Caprotti el que hoy nos ha venido a reconocer esto en lo que quedó en Avila. La ciudad que llama su patria por adopción. En la

que ha ocupado una vieja mansión del caballero que se fué. Donde ha pintado la vieja fisonomía de Avila en su Artesanía del campo para admiración de Madrid. Como lo era y lo es la de «Nicolás» de quien su hijo, siguiendo las maravillas del arte de la encuadernación que le hicieron célebre ha hecho la exposición en la oficina de Turismo. Y he sido yo, el delegado de Propaganda, antiguo e íntimo amigo de su padre, el que he tributado mis plácemes entusiastas con el afecto que siento por todos los que de padres a hijos se transmite en prestigio de Avila. En apellidos como los Sánchez (don Isabelo), los Tomé, los San Román, los Vega... Los apellidos que, en otro orden, eran linaje del Avila de los Caballeros que se fueron a Madrid y dejaron sus casas vacías hoy ocupada una por el pintor Caprotti, elogiado en Madrid ahora por sus cuadros pintados en Avila.

En el Madrid admirado y querido pero que no da el tono que pudiera suponer mi buen amigo y compañero Félix Martín Pavat, que ayer se llama «periodista madrileño». Y yo que sé lo que más tiene de abulense con esa voz casi paternal que él me reconoce he de decirle que me gusta más «Nicolás» trabajando en Avila y admirando a Madrid. Y Caprotti, extranjero, exponiendo en Madrid y llamándose «pintor abulense». Morador de una de las viejas mansiones del caballero que se fué. Lo que queda en Avila para admiración que a la oficina provincial de Turismo corresponde propagar en estrecha relación con la de Propaganda a mi cargo.

J. Mayoral Fernández  
Cronista de Avila y delegado provincial de Propaganda

## BALNEARIO DE LIERGANES

### (SANTANDER)

Para el tratamiento de los catarros de la NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS y PULMONES, así como la predisposición a contraerlos.

Instalación única en España  
Censura Sanitari N.º 2.038.

## Para 1.ª Comunión

### RECORDATORIOS ULTIMOS MODELOS

Imprenta **Senén Martín**

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila  
Repeso Municipal  
Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 23 de junio de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 778.

Premiados con 2'50 los números 078; 178; 278; 378; 478; 578; 678; 878; 978.

## EL TORPEDO COMO ARMA

El torpedo influye cada vez más en el curso de la guerra, ejerciendo sus efectos más particularmente dado el desarrollo técnico alcanzado en los últimos años al aumentar la velocidad de los aviones y de las lanchas rápidas. Cuanta mayor velocidad fueron adquiriendo los aviones y las lanchas, tanto más aumentó su idoneidad como portadores de los proyectiles torpedos, entrando en competencia directa, en la guerra marítima, con los proyectiles de artillería y las bombas de aviación.

En la primera guerra mundial, el torpedo submarino constituía el mayor peligro para las unidades de las flotas de guerra. Hoy, han venido a ser igualmente peligrosos los aviones con las bombas y torpedos de aviación, así como las lanchas rápidas torpederas. Multitud de hechos demuestran claramente que la técnica de la lucha ha variado.

Las primeras pruebas de lanzamiento de torpedos por aviones tuvieron lugar en 1911, con uno de 150 kilos, por el ingeniero italiano Guidoni, siendo todavía demasiado pesados. En 1913, lanzó Inglaterra un hidroavión torpedeador, el «Shor», con motor Sunbeam de 225 HP. y con un torpedo de 350 kilos. Al comenzar la guerra la aviación alemana poseía el hidroavión bimotor, de 800 HP. Heinkel 115, de 345 kilómetros por hora; la italiana tenía en 1940 el excelente hidroavión «Heron» (Aironi), de 3 motores de

750 HP. con 380 kilómetros de velocidad. Los «Comandos» ingleses de las costas, poseen como cazas torpedeadores, los aparatos «Bristol Beaufort», de construcción semejante al «Blenheim», accionados por dos motores «Taurus» de 1,000 HP. cada uno y velocidad de 475 kilómetros.

El proyectil que se dispara desde el avión torpedeador ha elevado su peso desde 1914, 350 kilos, a 750 y su velocidad en el agua, de 25 nudos a 40 (unos 75 kilómetros). En comparación con estas cifras, los torpedos de los submarinos o de las unidades de guerra de superficie, son de calidad mayor (53 centímetros frente a 45), su peso se aproxima a los 2.000 kilos y el alcance de tiro se extiende de 4 a 12 kilómetros, (frente a 2 kilómetros). Frente al torpedo marítimo y aéreo, las bombas de los aviones de combate en picado (Stukas), son superiores en velocidad. En el agua, el torpedo recorre unos 600 metros en 30 segundos. El buque que constituye el objetivo, puede escapar al disparo en este tiempo por medio de una rápida maniobra. Las bombas de los Stukas recorren 600 metros en el aire en menos de 4 segundos, a una velocidad de 500 kilómetros por hora. Hay que contar con el desarrollo ulterior de la técnica de torpedos de aviación, aparecen proyectiles con impulsión propia, con lo que alcanzan velocidades de 80 nudos por hora.

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

### La cadena de las 150 Islas

Las Aleutianas forman una cadena de islas pertenecientes al territorio de Alaska, que se extiende de Este a Oeste, atravesando el mar de Bering, entre América y Asia. Fueron descubiertas en el año 1741 por el navegante del Polo Norte, Vitus Bering; el citado navegante estaba al servicio de la Marina rusa, y en el extremo Norte del Océano Pacífico, el estrecho de Bering, lleva su nombre. Sin contar los pequeños arrecifes, las Aleutianas están formadas por unas 150 islas aproximadamente, con una superficie total de 37.000 metros cuadrados sin árboles y cubiertas de volcanes que en parte siguen en actividad. La isla principal es Unalaska con el pueblo más importante del mismo nombre. El clima es áspero y húmedo. Los habitantes llamados aleutianos también pertenecen a la familia de los esquimales; forman un puñado de hombres, aproximadamente 1.000, que en sus canoas de pieles, las Baidarkar, se dedican a la pesca y a la caza de focas. Su lengua recuerda a las lenguas ururaltaicas. Hasta el año 1867, las Aleutianas pertenecieron al Imperio ruso. Al comprar los Estados Unidos Alaska, por la que pagaron una suma ridícula. Las Aleutianas cambiaron también de dueño.

### Una máquina que acababa con las simpatías

Hasta hace muy poco tiempo en algunas naciones de Europa tenían unas máquinas azotadoras. Durante muchos años la pena de azotes la aplicaban los mismos soldados bajo la dirección de un oficial, y el castigo variaba según la amistad existente entre el verdugo y la víctima, pero la máquina azotadora suprime estas diferencias.

El aparato funcionaba automáticamente y en cuanto el culpable se ponía en situación se apretaba o aflojaba el muelle para graduar la fuerza de los golpes. En un disco numerado se marcaba con una manecilla la cantidad de azotes que debía descargar y se ponía en marcha el mecanismo.

La víctima recibía en la espalda con perfecta regularidad los golpes de látigo, cuyo mango movido por

## C. N. S.

### Sindicato Nacional de Ganadería

El señor presidente de la Junta provincial de Fomento Pecuario de Segovia, en oficio de fecha 15 del actual, me comunica que habiendo quedado desiertas las subastas de pastos y rastrojeras correspondientes a los pueblos de Balisa, Codorniz, Martín Muñoz de la Dehesa, Rapariego y Nava de la Asunción, éstas tendrán lugar nuevamente el próximo día 25, con arreglo a las condiciones que figuran en el Boletín Oficial de esa provincia números 66 y 67.

Asimismo me indica que el próximo día 30 tendrán lugar las subastas de pastos sobrantes correspondientes a los pueblos de Paradinas, Donhierro, Fuente el Olmo de Iscar, Montuenga, Pinilla de Ambroz y Villagonzalo de Coca, de acuerdo con las condiciones que figuran en los B. O. de dicha provincia números 66 y 74.

Lo que se hace público para conocimiento de los ganaderos a quienes pueda interesarles, los cuales pueden pasarse por estas oficinas a examinar repentinamente las condiciones.

### Ciclo de industrias cárnicas

Reses sacrificadas en el matadero de esta capital en el día de hoy con destino al abastecimiento de cartillas:

Corderos lechales, 210.

Pascuales, 76.

El delegado provincial del Sindicato, Fausto Velayos.

### Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en phillips

### CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14  
Teléfono 257

una especie de tornillo varia en situación y cada vez descargaba el látigo en diferente sitio.

La fuerza de los latigazos era uniforme, y cuando el culpable había recibido exactamente el número el aparato se detenía.

## Los submarinos más pequeños

El creador de los submarinos japoneses tripulados por dos hombres, capitán de fragata Isawa, ha hallado la muerte en ocasión del primer empleo de esta nueva arma triunfadora contra los acorazados de la U. S. A. en el puerto de Pearl Harbour, pero su extraordinaria concepción perdura y aún sin el velo del secreto y la sorpresa que caracterizaron aquel primer ataque, estos diminutos submarinos acaban de obtener nuevamente grandes éxitos.

Sus triunfos se extienden a dos puertos de guerra de los aliados, Sidney y Diego Suarez, distantes 10,000 kilómetros uno de otro, donde los submarinos especiales japoneses han dado en el blanco casi simultáneamente. Es una obra maestra de la estrategia naval japonesa, el que los buques nodriza de dichos submarinos hayan podido depositar éstos tan puntualmente al alcance de los dos puertos de guerra, sin que la exploración enemiga o la reacción hayan intervenido.

A juzgar por las descripciones del caso, análogo en Pearl Harbour, puede uno imaginarse ya desde ahora, aun prescindiendo de las informaciones detalladas anunciadas, para más tarde, la proeza de las empresas llevadas a cabo con éxito por estos submarinos de dos tripulantes.

A una distancia, de a lo sumo 165 kilómetros, del objetivo de ataque, fueron lanzados al agua estos buques de 13 metros de largo (cifras éstas procedentes de fuente anglo-americana), y navegando bajo agua, día tras día, se fueron aproximando a los puertos enemigos, venciendo todos los peligros, obstáculos y minas, entre ellos el estrecho canal del puerto de Sydney de una longitud de 15 kilómetros, pudiéndose tener la seguridad de que los buques atacantes supieron elegir los objetivos más valiosos.

Si, como se supone en Tokio, el acorazado británico «Warspite» o el crucero pesado «Canberra» se hallaban fondeados en Sydney, uno por lo menos ha debido ser alcanzado. La información japonesa sobre el ataque a Diego Suarez no citaba pérdida propia alguna, pero sí nombraba exactamente los buques enemigos alcanzados, un acorazado de la clase «Queen-Elizabeth» y un crucero de la clase «Arechusa».

## Suscripción

Para el IV Centenario del Bautismo de San Juan de la Cruz

Don Edesio Ramírez, 5 pesetas; párroco y feligreses de Gotarrendura, 36,75; don Ferreol Hernández, 50; don Lorenzo Rodríguez Rodríguez, 50; don Aniceto Sánchez y doña Urbana Zurao, 50; Ayuntamiento de Fuente el Sauz, 31; don Mariano Mesonero López, 50; señor maestro de Langa y niños de su escuela, 16; párroco de Rivilla de Barajas, 25; Ayuntamiento de Rivilla de Barajas, 50; Feligreses de Rivilla de Barajas, 118,70; Feligreses de Muñosancho, 23,20; Feligreses de Santa María la Real de Arévalo, 10; párroco de Santo Domingo de Arévalo, 110; doña Benita García Esgueva, 25; don Crispulo Domen García, 25; don José María Domen Zurdo, 15; presidente de A. C. de Salamanca, 10; don Francisco Hernández, de Salamanca, 5; don Florentino Rodero, de Salamanca, 5; párroco del Carmen, de Salamanca, 5; don Manuel del Castillo, 60; doña Aurea López Navas, 60.

## TOPÓN FOTOGRAFÍA

Estrada 7.—AVILA

## Instituto Nacional de Previsión

### Subsidios Familiares

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de mayo dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

### Horas de pago

Por la mañana, de nueve y media a una.

Por la tarde, de cuatro a seis.

### Días de pago

Día 24: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, CH, D, E, F, G, H, I.

Día 25: Letras J, K, L, LL, M, N, Ñ, O, P, y Q.

Día 26: Letras R, S, T, U, V, W, X, Y y Z.

### Subsidio Rama de Viudedad

Día 27: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho.

Para percibir el Subsidio han de exhibir e n ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidios a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial, Manuel de la Vega.



Quando  
**su estómago**  
funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

(Censura sanitaria núm. 50)

## Registro Civil

Día 23 de junio.  
Defunción: Marcelina García Martín, de 25 años (Empedrada, 4 Hospital Provincial).



Vd. que quiere tanto a su hijo

procurele desde su más tierna edad la felicidad de ser fuerte y sano. Los trastornos intestinales tan frecuentes en los niños, esas diarreas tan persistentes durante la lactancia y dentición, hacen que el niño no se nutra y se



ene débil, siendo su organismo terreno, abonado para todas las enfermedades. Emplee en todos estos casos el

ELIXIR ESTOMACAL

**SAIZ DE CARLOS**

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS



## De Piedrahita

En el día de hoy—22 junio—ha llegado al hogar paterno el voluntario de la heroica División Azul, Saturnino González de la Fuente.

Las autoridades adoptaron inmediatamente las oportunas medidas para que el recibimiento revistiera el mayor esplendor y se demostrase una vez más el patriotismo de estos piedrahitenses; y, en efecto, bien de madrugada la animación se hizo general en espera de la llegada del héroe voluntario, que siendo un verdadero chaval marchó a Rusia en defensa de la civilización española y que hecho hombre regresa a su patria chica lleno de gloria y con la íntima satisfacción del deber cumplido.

Las autoridades todas, las organizaciones de Falange y el pueblo en masa, precedidos de la banda municipal, todos en ese apretado haz del yugo y las flechas, salieron a recibirle y a darle la bienvenida, para demostrar ante él que Piedrahita, su patria chica, alienta a los suyos con ese calor de madre, tan necesario en todo momento.

Los acordes de los himnos y los vítores se sucedieron constantemente, y vemos al muchacho (casi un niño) fuerte, respondiendo a todos los saludos que se le hacen y parte la comitiva para la Casa Consistorial, donde el camarada Tomás Bonilla dirige la palabra, amena como siempre, para ofrecer a su paisano en nombre de la villa el ramo de laureles a que se ha hecho acreedor. También dirige unas palabras el chaval para agradecer al pueblo el homenaje de que le hace objeto y para decirnos que los voluntarios, hijos de esta villa, en la División, han sabido poner siempre a España en el lugar que la corresponde y que si ellos se encuentran bien y él regresa a su hogar, lo deben todo a la Virgen de la Vega, a la Patrona tan querida de Piedrahita, de su valle y serranía.

Marcha la comitiva nuevamente a los acordes alegres de una marcha militar y se dirige al hogar paterno para dejarle allí con los suyos y pueda disfrutar de la tranquilidad y del merecido descanso.

Después la Sección Femenina, deseando también rendirle el correspondiente homenaje, le visitan y le agasajan con regalos, que el muchacho recibe agradecido por lo que ello representa.

Y terminamos también nosotros con un fuerte abrazo después de una larga charla, en la que al articulista le cuenta horrores de aquellas inhóspitas tierras, felicitando a los familiares del héroe voluntario, y a las autoridades y vecindario por esta nota tan simpática y de patriotismo dada en este día de claro sol.

TOS SAN.



Declarada de utilidad pública.

Primer premio en la Exposición de Congreso Nacional de Medicina. Madrid, mayo 1941

VENTA EN FARMACIAS  
2 PESETAS  
Censura Sanitaria núm. 1.001

## DESDE Hoyos del Espino

El domingo 21 tuvo lugar en este simpático pueblo serrano una excursión de propaganda, hasta San Martín del Pimpoyar, de la Juventud de Acción Católica de Hoyos.

A las tres de la tarde, en el coche de línea de la empresa Muñoz, salimos de Hoyos a los acordes del himno de la Juventud que entonan maravillosamente los componentes del coro de la misma. En media hora, gracias a lo bien que marcha el «Rey de los gasógenos», estamos en San Martín, donde las campanas congregan en el templo gran cantidad de fieles; después del rosario con exposición del Santísimo, termina el acto con una sabrosa plática del señor cura de Hoyos del Espino don Daniel García.

Una vez terminada la función religiosa y en el atrio de la iglesia vuelve a hacer uso de la palabra don Daniel García en cuyo discurso trató 1.º del hombre con relación a Dios, significando que el hombre tiene un alma imagen a Dios al que un día dará cuenta de su paso por el mundo.

Las obligaciones del hombre para con Dios no son solo el amor manifestado por el culto sino el comportamiento en la vida debiendo ser la de cada hombre modelo de virtud y no fuente de escándalo, pecado el más horrendo ante los ojos de Dios pero dada la concepción frívola de la vida hecha solo al dictado de Satan se imponía el combatir—hasta el exterminio esa manera de vivir y obrar, por lo que la Iglesia, eterna veladora de la única civilización posible, la que nace del alma había creado estas asociaciones de Acción Católica que hacen bien y combaten el mal.

Invitó a todos a reflexionar sobre los fines de A. C. no dudando que una vez hecho esto todos los jóvenes que le escuchaban formarían parte de dicha asociación.

También exhortó a los padres a que reflexionaran sobre la responsabilidad moral que contraen cuando no ejercen la autoridad paternal con miras a la Ley de Dios, advirtiéndoles que de no hacerlo así no crían hijos sino seres desnaturalizados. Fué muy aplaudido.

Al emprender el regreso hacia Hoyos del Espino el pueblo en masa nos despidió en la carretera dando vivas a Cristo Rey y Acción Católica.

Yo desde las columnas de este periódico felicito a A. C. y ruego a Dios que su viaje tenga los resultados que son de desear.

El corresponsal.

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3  
Mecánicos competentes

CONCEDEMOS

exclusiva provincial con depósito de las Aguas Medicinales «VIDA». Grandes beneficios.  
AGUAS «VIDA»  
MIRANDA DE EBRO

## “Al desear la victoria de Alemania, Laval ha respondido a Mers-el-Kebir, a Dakar, a Siria y a las maquinaciones aliadas”, dice la prensa francesa

PARIS, 23.—El discurso pronunciado por radio por el presidente del Consejo, Pierre Laval, ha producido una fuerte impresión en la capital francesa. Los diarios de esta mañana califican unánimemente dicho discurso de apelación apremiante al pueblo francés y ponen de relieve la actitud franca y leal de Laval, quien ha informado al pueblo de los problemas que es preciso resolver sin tardanza. «La suerte de Francia está planteada», dice «L'Œuvre». «Laval ha puesto el dedo en la llaga. El portavoz del mariscal ha hecho honor a su colaboración y al sentimiento del deber.» «El deber está trazado—se escribe en «Le Matin».—Laval será comprendido por el pueblo francés.» Sigue diciendo este periódico que Laval con su discurso disipa todos los equívocos. Y añade: «Al decir «Yo deseo la victoria de Alemania», Laval responde a Mers-el-Kebir, a Dakar, a la traición de Siria y a las maquinaciones de Churchill y de Roosevelt, así como al eterno complot del judaísmo contra la seguridad de las naciones.»—EFE.

La Legión de voluntarios franceses

PARIS, 23.—Las resoluciones adoptadas por la Legión francesa de

voluntarios antibolcheviques son publicadas por la prensa parisiense de la mañana.

Entre las resoluciones aprobadas en el día del aniversario de la guerra contra el bolchevismo figura la de cambiar el nombre de la Legión de voluntarios franceses antibolcheviques por el de Legión de la Tricolor, a fin de subrayar el ideal nacional perseguido por los soldados que luchan en el frente soviético.

Asimismo, para dar más libertad de acción a las fuerzas legionarias, se ha acordado instituir una Comisaría general. Además, el secretario de Estado, De Brinon, presidente del Comité de honor de la Legión, ha pedido a Benoist Mechin, secretario de Estado cerca del jefe del Gobierno, y a Marion, secretario de Estado en el departamento de Información, que acepten el nombramiento de miembros del Comité de honor con el asentimiento del mariscal Pétain.

Por otra parte, el Comité central de la Legión ha sido ampliado con la participación en el mismo de Darman, delegado de Ex Combatientes cerca del Gobierno, y del capitán Renaud, jefe de las Juventudes de Francia y sus colonias.—EFE.

## Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Examen de Estado

Por la Secretaría General de la Universidad Literaria de Salamanca y con el ruego de que se le dé la mayor publicidad, se remite el cuadro horario por el que se ha de regir el Tribunal para examen de Estado.

Se han formado cuatro grupos con arreglo al número de inscripción, formando el A desde el 1 al 221 inclusive, que actuará el día 31 de junio a las nueve y media de la mañana y a las cuatro y media de la tarde y el día 1 de julio a las nueve y media de la mañana, para los ejercicios de Latin, Redacción y Problema, respectivamente. El grupo B del 222 al 440 y empezando el 1 de julio a las cuatro y media de la tarde. El grupo C del 441 al 658, empezando el 3 de julio a las nueve y media de la mañana. El grupo D del 659 al 878, el 4 de julio a las cuatro y media de la tarde.

Los alumnos tendrán la entrada en la Universidad por la puerta de la calle de Libreros quedando terminantemente prohibido el acceso a ella a toda persona ajena al Examen de Estado.

Irán provistos de diccionario de Latin, tintero o pluma estilográfica, prohibiéndose para realizar los ejercicios el empleo de lápiz o lápiz tinta, así como el papel que no sea entregado por el Tribunal examinador. Todo alumno presentará en el momento de la entrada a la Universidad la papeleta de examen.

Ingresos de la Preparatoria

No habiéndose presentado en Secretaría bastantes alumnos declarados aptos para ingreso en el Bachillerato, procedentes de la Escuela Preparatoria de este Instituto, se les

advierte a los que no lo hayan hecho que si en los días laborables que restan del mes de junio y horas de once a trece no proceden a inscribirse y formalizar la matrícula, perderán el derecho que se les ha concedido.

Se hallan en este caso los siguientes: Antonio Santo Domingo Velasco, José González de la Iglesia, Julián Santiago Sánchez, Francisco Cornejo González, Francisco Alvarez González, Félix Martín Luque, José Corredera Ramos, Agustín de Dios y Toribio, Tomás Cardallaguet Quirant y José Herráez de la Parra.

El director, María Dolores del Palacio.

## MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada o funcionando, compra VILLEN Ancora, 7.—MADRID Teléfono 74670.



## MIRANDO A LA FRONTERA

Ana María Speckel, escritora de la Italia joven de la belleza en los paisajes y de la poesía, ha corrido las márgenes del Báltico, al igual que nuestro «castillo de sueños» que fué un día Angel Ganivet, intentando llegar a conocer el espíritu que alienta en los hombres de aquel viejo mar. Ella es quien señala la similitud del Báltico con el Mare Nostrum, al llamarle a los dos Mediterráneos, al uno Mediterráneo Báltico, y al otro Mediterráneo Latino. Y en verdad, que no solo por sus características geográficas se parecen, sino que además brindaron los mil recortes de sus costas, para que audaces navegantes, contorneándolas, fuesen plantando en los lugares más bellos la belleza de nombres en ciudades al nacer. En ellos el viento impulsó velas, se acercaron ignotas distancias, y se supo de rutas nuevas en el mar, en sus costas y en la maravillosa poesía de las estrellas.

Si en el Mediterráneo Latino, fueron griegos, fenicios y romanos, los que supieron de jornadas de civilización en tierras extrañas, al llevar con el comercio sus culturas, en el Mediterráneo Báltico, fué el espíritu germano, creador del Hansa, en un pujante más allá, el que supo de rutas hacia todos los vientos, como rayos de un sol que nacía en Lubbeck, hasta desbordarle, buscando tierras nuevas por donde caminar.

Y el Hansa llegaba por el Oriente hasta Nowgorod, echando a supasar raíces de civilización, llegaba hasta tierras finas donde el bosque y el agua cantarina hablan de alegría, frente a la tristeza del pantano que da silencio de muerte a la canción.

Allí, en esas tierras que llegan hasta la vieja ciudad de Nowgorod, chocaron la penumbra eslava de los zares rusos y la pujanza nórdica de los reyes suecos. Allí estuvo colocada la barrera, que impidió durante tiempos el avance de la barbarie oriental, que un día se acercó a Europa para aplastar la poesía de sencillas rosas de Ki-év, buscando riquezas, o con espíritu más refinado, en pos, al fundar a las orillas del Neva una capital, de un poco del calor que a las almas, da el caminar soñador de la civilización.

Los habitantes de aquellas pobres tierras, los viejos inghers, sintieron las guerras y vivieron las paces de extraños pueblos. Eran casi paisaje que ve marchar a los hombres. Ellos llamaron a aquel su solar Ingria, y los germanos le pusieron Ingermanland.

Eugenio Montes casi clasifica los espacios cuando llama a Flandes camino y a Portugal caminante, pero a la Ingria es difícil incluirla en los grupos de esta división. No fué, ni camino, ni caminante, sólo fué frontera.

Los inghers desde sus pobres moradas, escucharon los clarines de guerra aspiraron el olor a muerte en los aires, y vieron cruzar los estandartes portados por veloces centauros. Las noches se les llenaban de hogueras, sus campos de gritos en soldados, en magníficos soldados en cada combate. Escucharon canciones y vieron morir, pero jamás sintieron la primavera, al paso de esta juventud que hoy en día, en los límites orientales de la Ingria, mirando al Volchow o a las indecisas márgenes del limen, hacen florecer a su paso las rosas en las flechas que entre versos adorna una guerrera canción de amor.

Caminando hacia el Norte, como fué Ana María Speckel, con ansias de conocer, fué Foxá a evocar a Ganivet en una isla fina y Eugenio Montes a Kant en Koenigsberg. Ellos fueron a llevar el color de nuestro Mediterráneo en empresa de Letras, pero para el espíritu hispano son caminos paralelos que se encuentran, los de las «Armas» y los de las «Letras»; Cervantes con su vida bien lo demuestra. Y así, dándole vida a la vida de los versos, al igual que un día en alegre cabalgata, bajó el Norte buscando el Sur, hasta el Mediterráneo, hoy son los latinos los que subieron hasta el Septentrion, llevando entre los pliegues rojo y gualde de España sueños de ensanchar, empujando fronteras, los espacios de Europa.

En la Ingria fina, escenario de tantas luchas, está nuestra División. Allí ha visto el invierno ruso, derretirse la nieve y nacer la flor, y hoy que empieza a despertar el mundo con el calor del sol, espera ansiosa en cada alborada escuchar el clarín que la mande avanzar, llevando en la mente el recuerdo de otros camaradas y en el alma una oración a Dios.

Veinte mil soldados esperan una orden dispuestos a morir, entre el sueño de un clamor de campanas, que en la catedral de San Basilio de Moscú, entre banderas, reciten al mundo la poesía de que otra vez en Rusia vuelve a rezarse a Dios. En tierras rusas nace el sol al oír cantar nuestra ilusión.

Porto Santo

SE VENDEN hasta 330 ovejas de 3 a 4 años, merinas, de buen tamaño y clase, con 18 sementales, cruzados con raza australiana.

Verlas en Caserío de Berbeta, Zarzuela del Monte (Segovia).

## MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Ele-Maquinaria Eléctrica  
Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

## Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe  
GRAN HOTEL.  
Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.)—1.º de julio a 30 septiembre  
Censura Sanitaria núm. 3.320.

## Gasógenos «LUMA»

1.100 vendidos a 30 Delegaciones provinciales. Vacante AVILA comprando 5. Tarifa oficial. Gran descuento. Apartado 66.  
SAN SEBASTIAN

## Santa Lucía S. A.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES  
Traslada sus oficinas a Vallespin, 24 bajo, izquierda.  
(Frente a la Academia).

Avila.—Tip. y Enc. de Santa María

## APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. -- Centenario '6 -- SAN SEBASTIAN

## “COSECHAS”

AGENCIA FIDES

ISAAC CÉSPEDES MORENO

Gmo. Franco, 6.—Telf. 324

AVILA

Contestamos las consultas que se formulen por correo

Isaac Céspedes Moreno

## Seguros

AGENCIA DE

Comunica a su clientela tener establecida su oficina en Generalísimo Franco, 6, principal derecha

RAMOS QUE TRABAJA:

INCENDIOS, COSECHAS, PEDRISCO, ACCIDENTES DEL TRABAJO, AUTOMOVILES, INDIVIDUALES, VIDA, ACCIDENTES DE GANADO, ENFERMEDAD DE GANADO

HORAS DE OFICINA: De 9 a 1 y de 3 a 6

Teléfono 324 — AVILA

## BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eccemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.128



## SAN JUAN DE LA CRUZ, modelo de universitarios

Por el P. Celestino de J. S., C. D.

Por los años de 1564-1568 y por las calles viejas y tortuosas de Roma a Chica, se dirigía todos los días de clase a las aulas de su famosa Universidad un fraile menudo, matriculado en ella con el nombre de Fr. Juan de Santo Matia. Era un estudiante de San Andrés, Colegio de los Carmelitas de la Antigua Observancia, a quien determinaron los superiores dar estudios por su ingenio y virtud. Cursó en ella durante tres años continuos Artes y uno tan sólo de Teología. Y cuando brillaba por sus cualidades excepcionales para el estudio y le sonreían rosadas esperanzas, determinó hacerse cartujo. Y hubieran sido severa realidad sus deseos, si no hubiera encontrado en su camino una mujer, monja revolucionaria, fémica inquieta y andariega, que llamaban la Madre Teresa de Jesús. Una conversación con ella fué suficiente para hacerle desistir de su resolución. Y Fr. Juan de Santo Matia, pasados unos meses, recibía de la Madre Teresa su hábito de descalzo en Valladolid y se llamaba muy poco después Fr. Juan de la Cruz.

La figura del frailecico descalzo no es conocida, porque ha sido poco estudiada. El fruto quizá más escogido del Centenario que celebra España con llamaradas de entusiasmo, será conocer esa figura, su personalidad, su obra. Y a San Juan de la Cruz todos los que le conocen también le aman. ¡Modelo de Universitarios! Por la causa indicada conocemos muy pocos detalles de su vida estudiantil. Hay con todo testimonios indirectos que dicen muy alto en favor del Colegio de San Andrés. No queremos fijarnos en sus obras, pues ellas bastarían para convencer a los desaprensivos que no son parto de ocios escolares, ni engendro artificioso de algún trovador de la tuna. Pero existen declaraciones de los que conocieron al joven estudiante, que nos revelan su seriedad e interés por conservarse en perfecto equilibrio en aquel ambiente complejo y variado de la vida universitaria. Por ellas nos consta, si bien de forma que no debemos llamar directa, ya que los testimonios se refieren a su vida en general por este tiempo, que salía del convento no encogido, pero sí modesto y humilde, seguía en las aulas con atención las eucubraciones de aquellas lumbreras de la ciencia, conservaba en las tesis la seriedad, disputando con razones, no con el nerviosismo de voces desentonadas. En el estudio fué constante con la firmeza que imprimía en todos sus actos aquella su conciencia recta, dictadora, casi nos atrevemos a decir cruel, en cuanto a él mismo se refería. Y como a esta integridad de carácter respondía una capacidad muy suficiente y un espíritu en extremo delicado, fué nombrado Prefecto de estudiantes en el colegio de su Orden, que podemos decir era un profesor subalterno, que presidía los actos de escuela y era elegido por méritos. Tampoco debemos pasar en silencio que Fr. Juan de Santo Matia, al mismo tiempo que estudiaba Artes en la Universidad cursaba en el colegio Sagrada Teología.

Estos detalles retrantan algo su fisonomía, que se nos antoja un contraste sencillamente, si la comparamos con la de tantos, que frecuentaban las mismas aulas. Es verdad que no podemos exigir a estos en el mismo grado lo que vemos en él. Pero cuando leemos nuestra literatura clásica, que reflejó el ambiente, las costumbres, la vida de la época, comprendemos que el joven colegial carmelita, sin pretender con esto negar valores muy positivos de aquel tiempo, puede ser considerado como modelo de universitarios. Era fraile y es verdad; pero podía permitirse ciertos desahogos legítimos y honestos,

que a nadie escandalizaban en un religioso en aquel tiempo, pues vivían como en su propio ambiente de prestigio y popularidad y pululaban por las calles entre los que no eran clérigos, todos unos, confundidos.

Por ellas transitaban los que llamaban a los conventos para recibir la «sopa boba» y los que buscaban la reja artística y el ventano ahogado, donde tenían prendido y encerrado un amor; los que discurrían más para buscar aventuras que luz en las cuestiones de las Súmmulas; los que al salir de las clases templaban sus mandolinas y llenaban el aire de canciones de un erotismo cómico, cortejando muchachas, o bien, de melancólicos lamentos en los atardeceres de la ciudad de las piedras doradas, cuando el sol se moría; y los que entraban en las mancebías claudesimamente y los que sin desnudarse de aquella sotana original o camisión, que vestían, vegetaban por las plazas, porque no tenían nada que hacer, ni estudiar... Y frente a este conjunto pintoresco y policromo de la vida de la Atenas Española, como antitesis perfecta, la historia nos ha conservado entre tantos clérigos y religiosos como frecuentaban sus claustros, la figura del menudo Fr. Juan de Santo Matia, del gigante San Juan de la Cruz...

Modelo de Universitarios también, porque en su tiempo, como ahora, fueron muy diversas las doctrinas, que pretendieron encauzar en sentido contrario la ideología y sentimientos de la época y por consiguiente la historia de la humanidad. Y existió fundamentalmente lo que llamamos humanismo, que secundado por la candorosa ingenuidad de algunos y la malicia refinada de otros, resucitó, es verdad, las formas y estilos clásicos, pero degenerando enseguida en un sensualismo crudo, sin pudor; y esto en las artes plásticas, como en la literatura. Y es en este orden donde se agiganta la figura del humilde descalzo.

Porque no hay derecho a pensar que fuese juguete de este vendaval, como lo son exactamente muchos jóvenes que se dejan ofuscar por el falso brillo de un nombre, diríamos por ejemplo, de un Unamuno, de un Ortega y Gasset, de un Baroja, por no citar extranjeros, por los cuales existe verdadera fobia intelectual... No: Fr. Juan de Santo Matia estudió el movimiento, asimiló lo que había en él de más noble y verdadero y olvidó y despreció dignamente, superando a sus paladines, lo que tenía de extremista. Y para terminar, si el Renacimiento, en su afán de hacer resaltar lo que tenemos de hombres, se degradó llegando a muy bajos fondos, el estudiante de San Andrés representa la reacción más definida, elevando nuestra naturaleza a unas alturas en que la perdemos de vista. Fué personalísimo, independiente y esto en su filosofía precisamente. Pues si existen más o menos elementos de determinadas escuelas, de la tomista y baconiana en particular, son muchas las cuestiones que plantea y resuelve con luz y originalidad propias. Y en este eclecticismo amplio y sereno, siempre sujeto a la revelación y doctrina católicas, en esta independencia tutelada por su fe incommovible, que no ciega, sino ilumina, en este pensar como fiambre, pero fundado en lo que creía como cristiano... en esto ante todo San Juan de la Cruz es—no lo olvide, nuestra juventud—  
**MODELO DE UNIVERSITARIOS...**

**SE VENDEN** cuatro solares, económicos y edificables en el día. Tratar de siete a nueve. Telares número 4 (Junto a la Santa)

## Las fiestas de San Juan de la Cruz en Fontiveros

(De nuestro enviado especial Sr. Hernández).

**FONTIVEROS.**—Aumenta en esplendor y en entusiasmo público el homenaje que está tributando Fontiveros a su hijo excelso, el águila de la mística, San Juan de la Cruz.

El segundo día del triduo se ha desfilado con solemnisísima magnificencia, a la que han contribuido el incalculable número de forasteros llegados a esta villa y la cooperación de autoridades, clero, junta parroquial del Centenario y naturales fontiveros en general que en laudable desbordamiento de amor a su precioso Santo están poniendo a contribución, con su hidalga cortesía, el alto espíritu religioso que alienta en los moradores de la capital morañega.

En la mañana se celebró solemnisísima misa, oficiada por el culto párroco D. Pablo Tejedor, asistido por los Reverendos PP. Carmelitas Gonzalo del Niño Jesús y Bernardo del Santísimo Sacramento.

Señoritas de la localidad alternando con alumnos del Seminario cantaron las partes musicales de la misa, con artístico gusto y afinación asistiendo enorme número de fieles que llenaban el amplio templo parroquial.

Por la tarde, con extraordinaria concurrencia, predicó en los cultos del triduo, el hijo de la villa, reverendo padre Bernardo del Santísimo Sacramento, carmelita de la residencia de Segovia, que ensalzó la gloria del Santo Amador de la Cruz.

Hoy es un día grande en Fontiveros. Dianas, atronadores disparos de cohetes, desbordada alegría pública anuncian la culminación de las fiestas en los extraordinarios actos preparados en homenaje al Santo Doctor.

El pueblo en masa, a cuya cabeza figuran los niños de las escuelas, Falange, señoras de Acción Católica, Sindicato Obrero, todos con banderas, el Ayuntamiento y autoridades locales, la Junta local del Centenario, comandante del puesto de la Guardia Civil con fuerzas a sus órdenes, esperan en la carretera la llegada del señor Obispo y autoridades de Avila.

Vastos caravanas de personas de los pueblos limítrofes afluyen por los distintos caminos y se suman al vecindario fontivero.

A la hora señalada llega el coche en que viajan los excelentísimos señores Obispo y gobernador civil y seguidamente otros autos con otras muchas personas de la capital de la provincia.

En imponente manifestación procesional se dirigen al templo parroquial, entre cantos de himnos, repique de campanas y disparos ruidosos de voladores y vitores ensordecedores de la multitud, que aclaman al portentoso astro de la Iglesia, que en tal día de 1542 vió la luz de este mundo en humilde domicilio de honrados artesanos.

Revestido de los ornamentos Sagrados el Excmo. Sr. Obispo celebra solemne pontifical en el que ha predicado el M. I. Sr. Magistral de la Catedral avilense, D. Castor Robledo. Elementos de la capilla catedralicia y otros bajo la dirección del maestro de Capilla, D. Flavio Aguilera, han interpretado la misa de Perossi con orquesta.

En sitios preferentes asisten las Excelentísimas Autoridades de Avila y locales y el templo resulta insuficiente para contener la multitud ingente que devota y emocionada presencia la imponente ceremonia.

Entre los asistentes se halla una peregrinación de Barcelona. Fontiveros ha sabido hacer honor a su fervor sanjuanista en estas solemnisimas fiestas centenarias.

Especial de YEMA en el  
**HORNO DE SAN JOSE**

## Mañana, inauguración de la Sección de Helados del Horno de San José

### DE SOCIEDAD

Primera Comunión

En la parroquia de los Dolores de Madrid, ha recibido la primera Comunión el simpático y monísimo niño Rafael Hormigos Leyva, hijo del que fué digno Registrador de Marbella, don Julio, cobardemente asesinado por la horda marxista, y sobrino de nuestro buen amigo, el fiscal de esta Audiencia don Enrique de Leyva.

Le administró el Pan de los Angeles el párroco de aquella iglesia don Jesús García Coloma, que pronunció sentida plática, en la que dedicó piadoso recuerdo a la memoria de aquel mártir de la revolución resultando un acto en extremo emocionante.

Reciban, tanto el citado niño, como su madre y demás familia, nuestro sincero parabién.

Petición de mano

Por don Federico García Barroso, notario jubilado, y señora, y para su hijo Federico, bizarro teniente de Aviación, con destino en el campo de Avila, ha sido pedida al ilustrado abogado y secretario del Juzgado Municipal, don Benjamín Caro, y señora, la mano de su linda y gentil hija Juanita Caro García. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos, habiendo quedado fijada la fecha de la boda para el próximo mes de agosto. Enhorabuena.

### Postre de NATA CON FRESA en el HORNO DE SAN JOSÉ

Natalicio

Con toda felicidad, ha dado a luz una hermosa niña la distinguida señora de nuestro querido amigo, el teniente fiscal de la Audiencia, don José María González Serrano. (Nacida Vicenta Blázquez).

Nuestra enhorabuena a los padres y abuelos el ilustre abogado y presidente de la Rama de Hombres de A. C. don Francisco González Rojas.

Viajeros

Hoy ha pasado el día en Avila e señor conde de Bornos.

—Para pasar la temporada de verano ha llegado la señora marquesa de Villanueva de Valdeuza, y la distinguida señora doña Perpetua Colino.

—Después de haber pasado en Madrid una larga temporada al lado de sus hijos los señores de De Diego (don Alejandro), ha regresado a esta ciudad la señora doña Mamerta Prieto, viuda de Sánchez Pérez.

—De paso para Cienfuegos, donde permanecerá durante la temporada estival, con su esposa e hijos, ha llegado a ésta la ilustrada maestra de Muñico, doña Cecilia García.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado el presidente que fué de esta Audiencia y actualmente magistrado de la de Valencia, don Esteban Puras, estimado amigo nuestro. Muy de veras deseamos su alivio.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de doña Marcelina Duque López, esposa del acreditado industrial de esta plaza, don Augurio Rodríguez.

Por el eterno descanso de su alma se han celebrado hoy sufragios, que se repetirán mañana y pasado en diversos templos de nuestra ciudad.

—También esta mañana se han celebrado misas en templos de Avila y Madrid, por el alma de don Leonardo Herrero Sánchez, canónigo de Ciudad Rodrigo, con motivo de

### La Fiesta de la Banderita

Hoy se ha celebrado con gran lucidez, en nuestra ciudad, la Fiesta de la Banderita que todos los años celebra la Cruz Roja Española para recaudar fondos con el fin laudable de ayudar a la benemérita labor que realiza.

Así lo han debido de comprender los ciudadanos avilenses, que se han mostrado espléndidos y generosos con las bellas señoritas que desde muy temprano postulaban recorriendo las calles de la ciudad.

Buena prueba de lo dicho resulta la brillante recaudación por ellas obtenida, así como en las mesas peticitorias que se instalaron en los sitios de costumbre de la ciudad, presididas por distinguidas señoras.

Umbien algunos establecimientos y comercios contribuyeron con hermosas aportaciones.

La fiesta en sí ha resultado brillante en extremo.

### Nodejen de probar los exquisitos HELADOS VARIADOS del HORNO DE SAN JOSÉ

ARRIENDO pastas para 900 o 1.000 cabezas lanare. Caserío con rhstrojera y barbeche a, desde 1.º julio hasta últimos de octubre. Tratar Aurelio Agüero en Cobos de Segovia.

cumplirse el segundo aniversario de su fallecimiento.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de ambos finados (que Dios tenga en gloria).

Neerológica

De algún tiempo a esta parte venía minando la salud del prestigioso médico de esta ciudad, don Zacarías Velázquez Lobo, pertinaz dolencia, para atajar la cual se sometió a dicho señor a sucesivas operaciones quirúrgicas en Madrid, las que al fin han resultado ineficaces, así como los solícitos cuidados familiares prestados al paciente, que agravado por funesta complicación ha sido en la mañana de hoy trasladado a esta capital, falleciendo en su domicilio en las primeras horas de la tarde confortado con los Santos Sacramentos y rodeado de los suyos en su lecho mortuorio.

Gran sentimiento ha producido la noticia de la muerte del señor Velázquez Lobo, pues por su profesión médica, a la que consagró sus actividades prodigando atenciones con diligente interés a su numerosa clientela, como por la bondad de su trato caballeroso y exquisitamente afable, gozaba de generales aprecio y extensas amistades íntimas.

Como tocólogo especialista era muy reputado por el acierto en sus dictámenes facultativos y la maestría de sus intervenciones quirúrgicas para las cuales poseía la habilidad que le prestaban sus sólidos conocimientos alimentados con el constante estudio de las áridas materias médicas.

Apenas extendida la noticia de su muerte, se han manifestado múltiples los testimonios de condolencia en el domicilio del finado señor.

Mucho sentimos la muerte del señor Velázquez Lobo, y así lo expresamos a su desconsolada viuda, doña Otilia Gutiérrez, hermanos don Aniceto, doña María de las Virtudes y don Telesforo, y demás distinguida familia, y elevamos a Dios una súplica por el alma del finado, cuyas prácticas de buen católico y devoción teresiana constante y fervorosa le habrán sido pesadas para su mérito en la balanza de la eterna justicia.

## Comunicado de la conferencia Churchill-Roosevelt

Estudian «la concentración más rápida de la potencia militar aliada»

WASHINGTON, 23.—Se publica el siguiente comunicado, en relación con las conferencias Roosevelt-Churchill: «El presidente norteamericano y el primer ministro británico, asistidos de altas autoridades militares, navales y aéreas, continúan en Washington la serie de conversaciones que comenzaron el viernes último.

La finalidad perseguida en estas conversaciones es la concentración más rápida y más intensa de la potencia militar aliada y el estudio sucesivo —o si es necesario la coordinación— de todas las medidas que desde algún tiempo se tomaron para desarrollar y mantener el esfuerzo de las naciones unidas. Es evidentemente imposible informar sobre el desarrollo de las discusiones, y todas las declaraciones no oficiales no pasarán de ser conjeturas.

La cordialidad y la armonía más completas presiden en todos los interesados, que discuten los amplios y graves problemas a resolver. Los detalles de varios extremos interesantes que hubieran sido de difícil resolución por correspondencia se encuentran en estudio de oficiales especialistas, después de haber sido consultados el presidente y el primer ministro.»—EFE.

### Exquisitos helados de NATA en el HORNO DE SAN JOSÉ

(Viene de la 1.ª página).

mado y donde ha conseguido triunfos muy resonantes, ha demostrado una vez más, con esta operación gigantesca y de consecuencias tan trascendentes, hasta dónde alcanza su prestigio y de lo que es capaz cuando sus planes y órdenes son secundados y obedecidos por tropas que tienen fe ciega en el mando. Rommel y Bastico, han dado a Ritchie una lección en toda la regla, dura lección que ha venido a desbaratar todas las esperanzas que Auchinleck había puesto en su octavo ejército.

**PERO MAS GRAVE AUN** que la caída de Tobruk y Bardia es la especie de pánico de que se halla poseído el cuerpo expedicionario inglés. No es posible explicar de otro modo la aplastante derrota que acaban de sufrir. Cierzo que las posibilidades de obtener refuerzos en hombres y material se hicieron muy difíciles después de los combates aeronavales librados en el Mediterráneo contra dos convoyes fuertemente protegidos y, más tarde, con la llegada y corte de la vía Balbia; pero esto, grave y decisivo de por sí, no es suficiente a explicar un derrumbamiento tan rápido.

La elevada cifra de prisioneros y la retirada hacia Sollum de los restos muy castigados del tan bien pertrechado ejército hacen suponer que la progresión italo-germana no se detendrá, probablemente, en la frontera egipcia. Rommel puede ahora recibir por Tobruk desde las bases de Creta y Grecia, los envíos que antes le llegaban por Trípoli.

Hay, pues, que suponer fundadamente que el Eje aprovechará las pocas semanas que aún faltan para la llegada del calor excesivo para proseguir esta operación que tan bien se ha resuelto. Y mientras esto pasa en África y se oculta en parte la verdad de lo que ocurre en la metrópoli y en los Dominios, Churchill se entrevista a puerta cerrada con Roosevelt. ¿Qué medida adoptarán los dos representantes anglosajones para atajar el problema que ha planteado una caída tan vertical?

Por lo que toca al Mediterráneo, y no obstante los refuerzos yanquis últimamente llegados, la situación se ha resuelto en favor de las potencias del Eje. Se ha alejado la amenaza de un segundo frente, tan pronto como la Wehrmacht desencadene su ofensiva en el Este. Se ha conseguido romper el plan anglosajón, desarticulando el sistema ofensivo proyectado en el Mediterráneo por las democracias.

**EL CASO DE SEBASTOPOL.** según los informes que hasta mí llegan, es el que sigue: Técnicamente ya está tomado; la resistencia palmo a palmo puede prolongarse unas horas y la limpieza de focos una semana. Pero la escuadra soviética ya está expulsada de su puerto y las tentativas contra el litoral ocupado por el Eje ante Odesa y Yalta, se nos antojan difíciles y peligrosas.

A punto de liquidarse este terrible episodio de Sebastopol, es evidente que se va a correr una de las páginas que faltaban para llegar al magno episodio de la gran ofensiva alemana que ya puede dilatarse por mucho tiempo.